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Protokoll der Jahreshauptversammlung 2024 
im Gemeinschaftshaus Halchter 

 

Datum:  15. März 2024 

Beginn / Ende: 19:05 bis 20:36 Uhr 

Anwesend: 22 Mitglieder, davon stimmberechtigt: 22 

Versammlungsleiter: Tobias Lehmann 

Schriftführer: Matthias Kilian; ab TOP 8.2 Justin Rethmann 

Tagesordnungspunkte 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 10.03.2023 

3. Ehrungen 

4. Bericht des Vorstandes 

4.1.Bericht des 1. Vorsitzenden 

4.2.Bericht des 2. Vorsitzenden 

4.3.Bericht des Schatzmeisters 

4.4.Berichte der Abteilungsleiter/-innen 

5. Aussprache zum Bericht des Vorstandes 

6. Bericht der Kassenprüfer/-innen 

7. Entlastung des Vorstandes 

8. Neuwahlen 

8.1.der/des 1. Vorsitzenden 

8.2.der/des Schriftführerin/Schriftführers 

8.3.der/des Pressewartin/Pressewartes 

8.4.der/des Jugendwartin/Jugendwartes 

8.5.zweier Mitglieder des Ältestenrates 

8.6.einer/eines Kassenprüferin/Kassenprüfers 

9. Satzungsänderung zur Vergütung der Vorstandsmitglieder 

10. Festsetzung der Vergütungshöhe der Vorstandsmitglieder 

11. Einführung eines Passivbeitrags 

12. Ausblick und Verschiedenes 
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1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende Tobias Lehmann eröffnete 19:05 Uhr die Versammlung. Er begrüßt alle

anwesenden Mitglieder recht herzlich. Vorab weist Tobias darauf hin, dass alle Getränke am

heutigen Abend frei sind und durch den Verein übernommen werden. Er berichtet, dass 2023 ein

gutes Jahr für den SV Halchter war und mit dieser Geste ein kleines Dankeschön an alle

Vereinsmitglieder ausgedrückt werden soll.

Der Vorsitzende stellt fest, dass die Beschlussfähigkeit gegeben ist. Denn alle Mitglieder wurden

satzungsgemäß zur Jahreshauptversammlung eingeladen und mit den anwesenden Mitgliedern

ist die Versammlung beschlussfähig.

Die Tagesordnung war auf der Homepage des Vereins SV Halchter und in den Schaukästen des

Ortes einzusehen. Der TOP 8.4 entfällt, da die aktuelle Satzung eine Wahl des Jugendwartes

ausschließt (Widerspruch). Es wird eine Änderung der Satzung dahingehend für das nächste

Jahr vorbereitet, über die die Mitgliederversammlung dann abstimmen soll.

Da es keine Einwände oder weitere Tagesordnungspunkte gab, gilt diese geänderte

Tagesordnung als angenommen und genehmigt.

Zum Gedenken für das im April 2023 verstorbene Mitglied

- Jonas Wolf -

bat Tobias alle Anwesenden um eine Gedenkminute. Alle erhoben sich. Jonas Wolf ist im Alter

von 27 Jahren verstorben. Tobias erinnerte daran, dass Jonas Wolf nicht nur ein Halchteraner

durch und durch war, sondern auch mit Leib und Seele Mitglied des SVH. Er lernte in der G-

Jugend das Fußballspielen und tat dies über Jahre hinweg mit seinen Freunden bis ins

Jugendalter. Nach einer kurzen Abstinenz kehrte er 2014 zum SVH zurück. Seitdem übernahm

er verschiedenste Rollen im Herrenfußball des Vereins: Mitspieler, Trainer, Helfende Hand. Jonas

stand immer parat, wenn es beim SV Halchter etwas anzupacken gab und stellte sich stets in

den Dienst des Vereins. Außerdem ist er maßgeblich dafür verantwortlich, dass die Mannschaft

der 1. Herren so besteht, wie sie aktuell besteht. Sein Engagement, seine Leistungen und die

Erinnerungen mit ihm werden wir nie vergessen. Alle halten eine Gedenkminute ab.

Abschließend weist Tobias in diesem Zusammenhang auf eine Gedenkbank für Jonas Wolf hin,

die am Kanuanleger am „Okerstrand“ installiert wurde.

2. Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 10.03.2023

Wie allgemein bekannt, wird das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung auf Beschluss

des Vorstandes vom 06.01.1979 nicht verlesen. Es liegt im Sportheim aus und kann dort

eingesehen werden. Zusätzlich wird es auf der Homepage des Vereins SV Halchter veröffentlicht.

Zum Protokoll der Jahreshauptversammlung 2023 gab es keine Einwände oder Anmerkungen

und wurde es ohne Gegenstimmen angenommen.

3. Ehrungen

Folgende Mitglieder werden für mehrjährige Mitgliedschaft geehrt:

- 10 Jahre  Luke Richter

- 15 Jahre  Stefan Klein, Carmen Buse, Markus Hoyer

- 25 Jahre  Carsten Bessert (im letzten Jahr unterschlagen)

- 40 Jahre Thorsten Drahn, Gerd-Jürgen Lubczyk, Katrin Herrmann, Erwin Herrmann

- 50 Jahre Sven Rethmann
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Lediglich Katrin und Erwin Herrmann sowie Sven Rethmann waren vor Ort und konnten 

persönlich geehrt werden. Alle drei wurden mit Urkunden und einem Präsent geehrt. Die Ehrung 

von Luke Richter wird sein Vater Klaus Richter stellvertretend übernehmen. Andrea Knackstedt 

wird die Ehrung für Gerd-Jürgen Lubczyk nachholen. Alle anderen Ehrungen werden bei 

passender Gelegenheit noch nachgeholt. 

4. Bericht des Vorstandes 

4.1 Bericht des 1. Vorsitzenden 

Tobias dankt vorab noch einmal allen Mitgliedern, dem erweiterten Vorstand, allen Ehrenämtern, 

Übungsleitern, Unterstützern, Sponsoren und allen, die sich für den Verein einsetzen und sich 

engagieren. 

Appelliert an alle Vereinsmitglieder: Ohne die freiwillige Unterstützung der vielen Leute – sei es 

auf und für ehrenamtliche Positionen, die Unterstützung bei Arbeitseinsätzen, Projekten oder 

Aktionstagen – würde der Verein nicht so bestehen können, wie er besteht. Er ermutigt alle, sich 

in den jeweiligen Abteilungen oder auch übergreifend einzubringen. Davon profitieren alle und es 

können noch bessere Rahmenbedingungen im Verein oder für die Sportausübung geschaffen 

werden. 

Versicherungen des Vereins 

Ende des letzten Jahres hat der Vorstand einige bestehende Versicherungen bei der Öffentlichen 

Versicherung gekündigt. Die Weiterführung dieser Versicherungen ist aufgrund des neuen 

Anlagenvertrages nicht mehr notwendig. Dabei handelt es sich um etwaige 

Gebäudeversicherungen für bspw. Feuer- oder Sturmschäden. In gemeinsamer Absprache mit 

der Ansprechpartnerin vor Ort wurde die Versicherungen neu sortiert und aufgestellt. Dadurch 

spart der Verein nun jährlich rund 2.000 € an Versicherungsbeiträgen. 

Zuschüsse für Übungsleiter 

Im vergangenen Jahr gewährte uns die Stadt Wolfenbüttel für die drei lizensierten Übungsleiter 

im Verein einen Zuschuss in Summe von 1.200 €. Tobias ist optimistisch, dass in diesem Jahr für 

mehr als drei lizensierte Übungsleiter Zuschussgelder generiert werden können. 

Alte Terrasse am Sportheim 

Die Terrasse ist mittlerweile in einem recht schlechten Zustand (Bausubstanz). Nach einem 

Austausch mit der Stadt Wolfenbüttel im vergangenen Jahr, wird der Verein in den kommenden 

Wochen einige Steinplatten anheben und das „Dach“ der Terrasse abdecken. Eine durch die 

Stadt beauftragte Fachfirma wird sodann beauftragt und sich ein Bild von der Lage machen, um 

den Sanierungsaufwand an der Terrassenunterkonstruktion abschätzen zu können. Der Verein 

hat dann die Möglichkeit in Eigenregie umzustrukturieren. Dafür steht noch ein 

Zuwendungsbescheid von 3.200 € der Stadt Wolfenbüttel zur Verfügung. 

Feuerwehrhaus auf einem Teil des ehemaligen Bolzplatzes 

Der Spartenstich ist mittlerweile erfolgt und die Bauarbeiten sind in vollem Gange. Rund um die 

Arbeiten steht der Verein im Austausch mit den Bauträgern. 
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Fair Trade Bälle für die Fußballabteilung 

Unerwarteterweise wurden im vergangenen Sommer die von uns im Frühjahr 2021 georderten 

Fair Trade Bälle geliefert. Diese Bestellung wurde mithilfe des Weltladen Wolfenbüttels 

abgewickelt. Insgesamt wurden 80 neue Bälle für 8 Mannschaften geliefert. Einen Dank spricht 

Tobias an dieser Stelle noch einmal an Klaus Richter aus, der den damaligen Prozess 

hauptverantwortlich angestoßen hat. 

Teilnahme am Weihnachtsmarkt Halchter 

Der Weihnachtsmarkt fand erneut im Dezember an der Reithalle in Halchter statt. Der SV Halchter 

zeigte sich dabei wieder für den Getränkeverkauf – Glühwein, Bier und Softgetränke – 

verantwortlich. Das Wetter war an diesem Tag leider suboptimal. Im nächsten Jahr soll die 

Besetzung des eigenen Standes besser organisiert werden, sodass sich alle einbringen und 

engagieren können und die Arbeit nicht an zwei einzelnen Personen hängen bleibt. 

Aktionstag „Sauberes Wolfenbüttel“ 

Am vergangenen Wochenende fand erneut der Aktionstag „Sauberes Wolfenbüttel“ statt, an dem 

sich der SV Halchter beteiligt hat. Insgesamt engagierten sich rund 30 Personen, um unachtsam 

entsorgten Müll in und um Halchter zu sammeln. Einsatzgebiete waren der Sportplatz, die Strecke 

zum Oderwaldparkplatz und der Wall in Halchter an der Landstraße in Richtung Autohaus 

Borrmann. Abschließend wurde auf dem Sportplatz gemeinsam gegrillt. Tobias richtet noch 

einmal einen Dank an alle Beteiligten aus – auch an den Schützenclub Halchter und den 

Ortsverband der SPD, die sich ebenfalls an der Aktion beteiligten. 

Erste-Hilfe-Kurs für Übungsleitungen 

Aktuell bemüht sich der Vorstand darum, einen Erste-Hilfe-Kurs zusammen mit dem DRK 

Ortsverband Halchter zu organisieren. Der Kurs soll dazu dienen, dass die Übungsleiter der 

verschiedenen Sparten im Ernstfall eingreifen können und auf bestimmte Situationen des 

Sportalltages vorbereitet sind. Die genaue Terminierung steht noch aus. Tobias steht hierzu im 

Austausch mit Tobias Liersch vom DRK Ortsverband Halchter. 

4.2 Bericht des 2. Vorsitzenden 

Winfried Schubert berichtet, dass er und Tobias am 01.03.24 zu einem Gespräch mit der Stadt 

Wolfenbüttel eingeladen waren. Vorrangig sollte die Installation der Beregnungsanlage auf dem 

Sportplatz besprochen werden. Diese Beregnungsanlage soll unter anderem einen Anschluss an 

die zu verbauende Zisterne im Zuge des Feuerwehrneubaus bekommen. Mit dem Bau der 

Zisterne wird zeitnah begonnen. Der Einbau der Bewässerungsanlage ist für den Zeitraum 24.06. 

– 05.07.24 geplant. Wann auch die Tennisabteilung an die Zisterne angeschlossen wird, konnte 

noch nicht gesagt werden.  

Winfried berichtet weiter, dass der Stadt das Standrohr zur Wasserentnahme für die Baustelle 

des Feuerwehrhauses zur Verfügung gestellt wird. Um für die trockeneren Monate ab Ende April 

wieder Wasser für die Sportplatzbewässerung verfügbar zu haben, muss die 2. Abnahmestelle 

schnellstens repariert werden. Die Stadt kümmert sich und hat bereits eine Fachfirma mit der 

Instandsetzung der 2. Abnahmestelle beauftragt. 

Darüber hinaus wurde in diesem Gespräch mit der Stadt über die Bolzplatzfläche gesprochen. 

Tobias und Winfried betonten dabei, dass die Restfläche für einen Multifunktionsplatz genutzt 

werden soll. Der Verein kümmert sich aktuell um entsprechende Förderanträge. Die Stadt sagte 
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zu, dass sie in Kürze neue Baupläne zur Verfügung stellen möchte, in den eine Fläche für einen 

solchen Multifunktionsplatz eingezeichnet ist. 

4.3 Bericht des Schatzmeisters 

Sven Müller ist digital zugeschaltet und stellt den Finanzbericht ausführlich vor. Der Finanzbericht 

ist im Anhang einzusehen. 

Das 1. Jahr mit den Abteilungsbudgets ist vorbei. Sven berichtet, dass die Erfahrungen damit 

sind sehr positiv gewesen sind. Er fordert die Abteilungen außerdem dazu auf, Ideen für mögliche 

Investitionen einzubringen. Dadurch kann der Verein zukünftig noch attraktiver werden, wenn er 

weiterhin Gelder in seine Mitglieder und Abteilungen investiert. 

Sven merkt noch an, dass die Einnahmen- und Ausgabenseite stabilisiert werden konnte. 

Besonders erfreulich ist die starke Zunahme an Sponsoren- und Spendengeldern. In den 

nächsten Wochen sollen die Abteilungsbudgets für das Jahr 2024 festgelegt und den 

Abteilungsleitern mitgeteilt werden. 

4.4 Berichte Abteilungsleiter/innen 

Tobias bittet nun die Abteilungsleiter/innen um Ihren Bericht. Klaus Richter soll für Tischtennis als 

erstes vortragen, da er noch einen Anschlusstermin wahrnehmen muss. 

Tischtennis – Klaus Richter berichtet: 

Jugend 

Die Jugend trainiert mit ca. 35 Kindern 2x/Woche in 2 Gruppen (StarTTer + FortgeschriTTene) in 

der Turnhalle in Halchter. In der Saison 2023/24 haben wir in der Herbstserie und der 

Frühjahrsserie mit 2 Mannschaften am Punktspielbetrieb teilgenommen. 

Bei den Regions-Meisterschaften im Oktober in Braunschweig waren wir bei den Kindern unter 

11 Jahren sowohl mit den Mädchen, als auch mit den Jungen sehr erfolgreich, sodass sich 7 der 

Kinder auch für die Bezirksmeisterschaften qualifiziert hatten. 

Im September veranstalteten wir zum 2. Mal die Mini-Meisterschaften, an denen mit 16 

Teilnehmern wieder viele Anfänger den Tischtennissport kennenlernen konnten. Allein vom SV 

Halchter hatten sich 8 der Kinder für die Regions-Meisterschaften im März 2024 qualifiziert. Von 

diesem haben es sogar 4 Kinder bis zu den Bezirks-Mini-Meisterschaften im April 2024 geschafft. 

Im Dezember hatten wir unsere Vereinsmeisterschaften der Jungen und Mädchen. 

Seit Januar 2024 machen wir ein Systemtraining zur weiteren Ausbildung der TT-spezifischen 

Fähigkeiten. 

Ausblick: Für die Saison 2024/25 planen wir mit 3 Jugendmannschaften und mit der Teilnahme 

an Meisterschaften und Turnieren. 

Erwachsene 

Die Erwachsenen trainieren mit inzwischen ca. 15 Aktiven mittwochs (Halchter) und freitags 

(Turnhalle Große Schule). 

Zu Beginn der Punktspielsaison musste die einzige Mannschaft aufgrund interner Querelen 

aufgelöst werden. Durch einen Schnupperkurs vom Sommer bis in den Herbst konnten jedoch 
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viele neue Spielerinnen und Spieler dazugewonnen werden. Bei den im September stattgefunden 

Vereinsmeisterschaften konnte Luke Richter seinen Titel verteidigen. 

Im Dezember hatten wir mit 18 Aktiven unsere Weihnachtsfeier in der Bowling Base in Halchter. 

Zum Jahreswechsel haben wir uns mit nachhaltig-produzierten Hoodie-Jacken für Erwachsene 

und Kinder ein weiter einheitliches Aussehen verliehen. Eine Förderung durch die Stiftung 

Braunschweiger Land ist noch in der Bewerbungsphase. 

Seit März 2024 sind wir mittwochs auch in ein Systemtraining eingestiegen. 

Ausblick: In der Saison 2024/25 wollen wir mit 3 Mannschaften den Neuanfang in die 

Punktspielserie starten und auch bei Turnieren und Meisterschaften einen nachhaltigen Eindruck 

hinterlassen. 

Basketball – Kein Stellvertreter vor Ort; Tobias Lehmann berichtet kurz: 

Die Basketball-Freizeitgruppe wird leider immer kleiner. Sofern sich mindestens 4 Spieler zum 

Training finden, wird trainiert. Carsten Bessert steht als Ansprechpartner für die 

Basketballabteilung nicht mehr zur Verfügung. 

Fußball-Jugend – Tobias Lehmann berichtet: 

Im Jugendfußball sind 6 Jugendmannschaften von der G- bis zur B-Jugend in der JSG 

Wolfenbüttel (Spielgemeinschaft nur noch mit dem ESV Wolfenbüttel) aktiv. Die 

Spielgemeinschaft schleicht deshalb weiter aus. Unterstützung hinsichtlich des Stellens von 

Trainern gibt es nicht. 

Die Arbeit und Zusammenarbeit der Jugendtrainer ist sehr gut, die Absprachen und gegenseitige 

Unterstützung passen. 

Ende Oktober fand das Eintracht-Camp „Eintracht4Kids“ auf unserem Sportplatz statt. In den 

Osterferien gibt es hiervon ein weiteres Camp. 

Im Juni 2023 organisierte die damalige E-Jugend den Wolfenbütteler Schaufenster Cup auf dem 

Sportplatz in Halchter. Es war ein tolles Turnier mit super Organisation. Einen großen Dank richtet 

Tobias an die letztjährige E-Jugend um Jonathan Meyer, Matthias Schmielau, Kai Greve, Nils 

Schulze und Markus Hoyer aus. In diesem Juni findet der Schaufenster Cup seine Fortsetzung – 

dieses Mal dann für die D-Jugenden. 

Außerdem hebt Tobias das Organisieren von zwei Hallenturnieren in der Sporthalle 

Ravensberger Straße durch die C- und die B-Jugend hervor. Ein Dankeschön geht hier an 

Andreas Wilke, Jörg Engel und Jens Middelbeck von der C-Jugend sowie an Thomas Wald von 

der B-Jugend. 

Tobias berichtete, dass er sich um Fördergelder für die Ausstattung der Jugendfußballabteilung 

mit Trainingsshirts und -hosen bemüht hat. Die Stiftung Kleiderversorgung Braunschweig stimmte 

dem Förderantrag zu und stellte knapp 4.000 € für diese Maßnahme zur Verfügung. Außerdem 

wurde einem Förderantrag, der der Jägermeisterstiftung vorgeschlagen wurde, zugestimmt. 

Hierbei handelt es sich um die Anschaffung einer professionellen Torwand, die auf dem 

Sportplatzgelände aufgestellt werden soll. Diese soll dann durch alle – nicht nur Vereinsmitglieder 

– genutzt werden können, damit ein attraktives Angebot neben der nicht wirklich existenten 

Bolzplatzfläche geschaffen wird. 
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Seniorenfußball (Ü40) – Tobias Lehmann berichtet: 

Weiterhin läuft der Spielbetrieb als Spielgemeinschaft mit dem ESV Wolfenbüttel. Eine 

Mannschaft läuft federführend in unserem Verein, die andere beim ESV. Die Absprachen laufen 

gut und der Spielbetrieb läuft in der 1. Kreisklasse. Im 2. Halbjahr 2023 konnten witterungsbedingt 

nur 6 Spiele absolviert werden. Aktuell steht die Mannschaft auf Platz 4 mit 11 Punkten. Der 

Rückrundenstart verschiebt sich aktuell leider auch. 

Fußball-1. Herren – Tobias Lehmann berichtet: 

Tobias berichtet, dass weiterhin in der 1. Kreisklasse gespielt wird. Auch bei den Herren konnten 

witterungsbedingt nur 9 Spiele absolviert werden. Die Mannschaft ist aktuell auf dem 4. Platz mit 

22 Punkten. Außerdem ist man noch im Pokalwettbewerb vertreten – am Ostermontag findet das 

Viertelfinale gegen den SV Wendessen statt. 

Bei der Hallenstadtmeisterschaft Anfang Januar 2024 konnte die Mannschaft die Endrunde 

erreichen und scheiterte erst im Halbfinale am Bezirksligist BV Germania Wolfenbüttel im 

Neunmeterschießen. Am Ende stand ein respektabler 4. Platz. 

Gymnastik – Kein Stellvertreter anwesend; Tobias berichtet kurz: 

Die neue Übungsleiterin Petra Rieckens macht aufgrund eines Umzugs leider nicht mehr weiter. 
Die Gymnastikdamen suchen daher händeringend nach einer neuen Übungsleitung. Der 
Vorstand unterstützt an dieser Stelle mit einer Pressemitteilung und einem Eintrag auf der 
Webseite. 

Roswitha Wenkel teilte dem Vorstand Anfang des Jahres mit, dass sie nicht mehr als 
Ansprechpartnerin zur Verfügung stehen wird. Die anwesende Sabine Böhm aus der 
Gymnastikabteilung teilt mit, dass sie dies kommissarisch übernehmen wird. 

Kinderturnen – Kein Stellvertreter anwesend: 

Abteilungsleiterin Rebekka Middelbeck ist leider verhindert. 

Tanzen – Kein Stellvertreter anwesend; Tobias berichtet kurz: 

Die Abteilung ruht zurzeit, da nur noch ein aktives Paar übrig. Die Suche nach einem Tanzlehrer, 

einer Tanzlehrerin oder einem Lehrerpaar war immer noch nicht erfolgreich. Klaus Mund bleibt 

weiterhin Ansprechpartner für die Abteilung und steht zur Verfügung sofern sich neue 

Interessenten oder potenzielle Tanzlehrer melden sollten. 

Tennis – Andrea Knackstedt berichtet: 

Im März/April 2023 erfolgten die Vorbereitungen bzw. Arbeiten, um die Plätze spielbereit zu 

machen. Am 01. Mai wurde die Tennissaison mit einem Turnier eröffnet. Es fanden sich insgesamt 

14 Spielerinnen und Spieler sowie zahlreiche Gäste ein. Der Tag war ein toller Start in die neue 

Saison. 

Am 24.06. wurde ein großartiges Sommerfest mit 40 Gästen veranstaltet. Mit leckerem Essen, 

guter Musik und einer tollen Stimmung wurde ausgiebig bis in die frühen Morgenstunden gefeiert. 

Im Laufe der Saison fand zum 2. Mal in Folge die Vereinsmeisterschaft statt. Das Endspiel wurde 

von Hilke Beyersdorff und Jona Kiehl ausgetragen, welches nach einem packenden Match von 

Jona gewonnen wurde. 

Wie auch in den letzten Jahren trafen sich die Damen dienstags und die Herren donnerstags zum 

regelmäßigen Training. Ansonsten wurde die Anlage auch sehr gut von den Spielerinnen und 

Spielern des MTV genutzt. Alle haben sich an den Spielplan gehalten und im Großen und Ganzen 

lief alles ganz gut. 
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Um die Anlage in Stand zu halten, fanden mehrere Arbeitseinsätze statt. Um die Anlage winterfest 

zu machen, erfolgte der letzte Arbeitseinsatz im November. 

Als letztes Event des Jahres lud die Tennisabteilung am 18.11.23 in die Bowlingbase in Halchter 

ein. Dieser Einladung folgten 14 Mitglieder/-innen. Es war ein schöner Abend mit anschließendem 

Essen und geselligem Beisammensein. 

Volleyball – Kein Stellvertreter anwesend, Tobias Lehmann verliest Bericht von Abteilungsleiter 

Oliver Junger: 

Zurzeit trainieren die Volleyballer noch in der Halle und sind erfreulicherweise immer 8-10 Leute 

plus Gäste. Neue interessierte Volleyballspieler sind immer herzlich willkommen. Ende April soll 

der Beachplatz auf dem Sportgelände wieder hergerichtet werden, sodass die Beachsaison bei 

schönem Wetter starten kann. Geplant ist zudem, in der nächsten Saison wieder eine Mannschaft 

in der Freizeitliga zu melden. 

Wandern – Kein Stellvertreter anwesend, Tobias verliest Bericht von Abteilungsleiterin Karin 
Komendera: 

In 2023 wurden 11 Sonntagswanderungen angeboten. Die Wanderungen führten durch den 

Oderwald, zu den Adonisröschen in Hornburg, zu den Sandsteinhöhlen mit Besichtigung der Burg 

und Festung Regenstein oder zur Hans-Kühnenburg im Harz. Die Touren waren zwischen 10 und 

20 Kilometer lang. Die Wanderungen für 2024 werden auf der Homepage veröffentlicht. 

Der erstmalig in 2022 durchgeführte Gesundheitswanderkur erfreute sich wieder großer 

Beliebtheit. Insgesamt fanden drei Kurse mit bis zu 13 Teilnehmern statt. Die 

Gesundheitswanderkurse finden in 2024 wie gewohnt statt. Der erste startet Ende März, 

dienstags um 17:30 Uhr geht es wieder los. 

5. Aussprache zum Bericht des Vorstandes 

Es gab keine Nachfragen - keine Einwände oder Anmerkungen. 

6. Bericht der Kassenprüfer/-innen 

Andrea Knackstedt berichtet, dass die Kassenprüfung für das Jahr 2023 am 11.03.2024 stattfand 

(Bericht im Anhang). Es gab keine Beanstandungen. Die Konten und Kasse sind sorgfältig und 

ordnungsgemäß geführt. Alle Kontoauszüge und Belege sind vorhanden. Die Kassenprüfer 

Andrea Knackstedt, Tobias Sagehorn und Moritz Feuerstein schlagen daher einstimmig die 

Entlastung der Schatzmeisterin und des gesamten Vorstandes vor. 

7. Entlastung des Vorstandes 

Abstimmungs-Ergebnis der 22 Mitglieder, davon stimmberechtigt: 22: 

 22 Ja 

 keiner Nein 

 keiner enthalten 

Der Vorstand wurde einstimmig entlastet. 
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8. Neuwahlen 

8.1 der/des 1.Vorsitzenden 

Winfried übernahm das Wort und schlug Tobias erneut als 1. Vorsitzenden vor. Er nahm die 

Aufstellung zur Wahl an. Es gab keine weiteren Vorschläge. 

Vorschläge: Tobias Lehmann kein/e weitere/r Kandidat/in 

Wahl-Ergebnis der 22 Mitglieder, davon stimmberechtigt: 22: 

 22 Ja 

 keiner Nein 

 keiner enthalten 

Tobias Lehmann wurde als 1. Vorsitzende einstimmig wiedergewählt. Der Gewählte nahm die 

Wahl an. 

Winfried dankte Tobias für die Arbeit in den letzten zwei Jahren. Tobias bedankte sich bei Winfried 

für die Worte und Unterstützung und bei allen Anwesenden für das weitere Vertrauen. 

8.2 der/des Schriftführerin/Schriftführers 

Tobias informierte darüber, dass Matthias Kilian nach Absprache nicht mehr als Schriftführer 

zur Verfügung stehen wird und sich nicht zur Wahl stellen lässt. Tobias dankte Matthias für die 

Arbeit und das Engagement – nicht nur auf der Position des Schriftführers – in den 

vergangenen 6 Jahren. 

Vorschläge: Justin Rethmann kein/e weitere/r Kandidat/in 

Abstimmungs-Ergebnis der 22 Mitglieder, davon stimmberechtigt: 22 

 22 Ja 

 keiner Nein 

 keiner enthalten 

Als neuer Schriftführer wurde Justin Rethmann einstimmig gewählt. Der Gewählte nahm die Wahl 

an. 

8.3 der/des Pressewartin/Pressewartes 

Dennis Köhler, aktueller Pressewart und heute nicht anwesend, teilte mit, dass er sich wieder 

zur Wahl stellen lassen würde und die Wiederwahl annehmen würde. 

Vorschläge: Denis Köhler kein/e weitere/r Kandidat/in 

Abstimmungs-Ergebnis der 22 Mitglieder, davon stimmberechtigt: 22: 

 22 Ja 

 keiner Nein 

 keiner enthalten 

Dennis Köhler wurde als Pressewart einstimmig wiedergewählt. Der Gewählte nahm die Wahl 

(schriftlich mitgeteilt) an. 
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8.5 zweier Mitglieder des Ältestenrates 

Vorschläge: Sven Rethmann und Peter Göwecke kein/e weitere/r Kandidat/in 

Abstimmungs-Ergebnis der 22 Mitglieder, davon stimmberechtigt: 22: 

 22 Ja 

 keiner Nein 

 keiner enthalten 

Sven Rethmann und Peter Göwecke wurden als Mitglied des Ältestenrates einstimmig 

wiedergewählt. Die Gewählten nahmen die Wahl an. 

8.6 einer/eines Kassenprüferin/Kassenprüfers 

Tobias Sagehorn – heute nicht anwesend – teilte im Vorfeld mit, dass er nicht mehr zur 

Verfügung stehen wird. Tobias wird ihm im Nachgang noch ein kleines Dankeschön 

überreichen. 

Vorschläge: Sonja Deitmar kein/e weitere/r Kandidat/in 

Abstimmungs-Ergebnis der 22 Mitglieder, davon stimmberechtigt: 22: 

 22 Ja 

 keiner Nein 

 keiner enthalten 

Sonja Deitmar wurde als Kassenprüferin einstimmig gewählt. Die Gewählte nahm die Wahl an. 

9. Satzungsänderung zur Vergütung der Vorstandsmitglieder 

Der Vorsitzende gab allen Anwesenden Mitgliedern Einsicht in ein Schriftstück mit dem 

ursprünglichen Schriftsatz des §3 plus neuem Zusatz, über den abgestimmt werden soll 

(Dokument im Anhang). Tobias übergab das Wort an Schatzmeister Sven. 

Satzungstechnisch muss eine Änderung vorgenommen werden, damit den Vorstandmitgliedern 

für Ihre Tätigkeiten eine Vergütung gezahlt werden kann.  

Der Vorsitzende bittet um die Abstimmung zur Änderung. 

Abstimmungs-Ergebnis der 22 Mitglieder, davon stimmberechtigt: 22 

 22 Ja 

 keiner Nein 

 keiner enthalten 

Die Satzungsänderung der Vereinssatzung wurde einstimmig beschlossen. 

10. Festsetzung der Vergütungshöhe der Vorstandsmitglieder 

Tobias übergibt das Wort wieder an Schatzmeister Sven. 

Damit Klarheit herrscht, was den Vorstandsmitgliedern gezahlt werden darf, muss über die 

Vergütungshöhe abgestimmt werden. Der Vorschlag lautet, dass den einzelnen 

Vorstandsmitgliedern jeweils maximal ein Betrag in Höhe der gesetzlichen Ehrenamtspauschale 

(2024: 840 € / Jahr) ausgezahlt werden darf. Diese Festsetzung soll für 3 Jahre gelten. 

Der Vorsitzende bittet um Abstimmung: 
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Abstimmungs-Ergebnis der 22 Mitglieder, davon stimmberechtigt: 22 

 22 Ja 

 keiner Nein 

 keiner enthalten 

Die Vergütungshöhe wurde einstimmig beschlossen. Diese gilt für die kommenden 3 Jahre (2024-

2026). 

11. Einführung eines Passivbeitrags 

Tobias berichtet, dass sich in der Vergangenheit immer wieder Mitglieder einen vergünstigten 
Passivbeitrag wünschen. Der Passivbeitrag soll für diejenigen Mitglieder sein, die keinem aktiven 
Sportangebot im SVH mehr nachgehen. Aktuell laufen die Passiven noch in der Kategorie 
„Ermäßigt“ (9 € im Monat). 

Der erweiterte Vorstand hat sich zu diesem Thema im Vorfeld besprochen und möchte diesem 
Wunsch nachkommen. Der Vorschlag, über den abgestimmt werden soll, liegt bei 5 € im Monat. 

Der Vorsitzende bittet um Abstimmung: 

Abstimmungs-Ergebnis der 22 Mitglieder, davon stimmberechtigt: 22 

 22 Ja 

 keiner Nein 

 keiner enthalten 

Der Passivbeitrag wurde einstimmig beschlossen. Dieser wird ab dem 3. Quartal aktiv. Der neue 

Beitrag wird nicht aktiv durch den Vorstand eingerichtet, sondern auf Anfrage durch die Mitglieder 

eingestellt. 

12. Ausblick und Verschiedenes 

Tobias erzählt, wie bereits eingangs erwähnt, dass aktuell verschiedene Förderanträge 
vorbereitet werden. Zum einen soll das Flutlicht auf dem Sportplatz auf LED-Technik umgestellt 
werden, zum anderen soll der Bolzplatz in Richtung Multifunktionsfeld umgerüstet werden. 

Abschließend ermutigt Tobias noch einmal alle, Anregungen, Verbesserungswünsche oder 
Dinge, die der Vorstand besser machen kann, offen anzusprechen. Der Austausch ist sehr 
wichtig, da nicht immer alles im Blick gehalten werden kann. 

Der Vorsitzende schließt um 20:36 die Sitzung. 

 

 

Wolfenbüttel, 15. März 2024 

 

 

 

 

 Vorsitzender Schriftführer 

 Tobias Lehmann Justin Rethmann 

 

 

Lehmann, Tobias
Stempel

Lehmann, Tobias
Stempel
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Anlage/n 

• Teilnehmerliste Jahreshauptversammlung 2024 SV Halchter vom 15.03.2024 

• Finanzbericht des Schatzmeisters Sven Müller für das Jahr 2023 

• Kassenprüfungsbericht 2023 vom 11. März 2024 

• Vorlage der Satzungsänderung §3 
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FINANZEN 2023

JAHRESHAUPTVERSAMMLUNG 15.03.2024



Kontostand 2023

29.12.2023: 38.715,23€

30.06.2023: 28.744,87€ 

31.12.2022: 27.368,87€

FINANZBERICHT 2023

2 VON 7

Q1 Q2 Q3 Q4

9.490 €

-12.747 €

20.385 €
-15.752 €

Cashflow 2023

Einnahmen: 66.555,47€

Ausgaben:   55.209,11€

0 €

10.000 €

20.000 €
20.741 €

-12.051 €

15.937 €-14.656 €

+ 11.346,36€

JAHRESHAUPTVERSAMMLUNG 15.03.2024



TOP-Einnahmen 2023

Mitgliederbeiträge : 32.717 €

Stadt Wolfenbüttel: 16.479 €

Sponsoren: 6.933 €

Zuschuss Schützen: 1.080 €

Spenden: 1.000 €

Gesundheitswandern: 468 €

EINNAHMEN 2023

3 VON 7

Mitgliederbeiträge
49%

Stadt WF
24.7%

Sonstiges
12.1%

Sponsoren
10.4%

Zuschuss Schützen
1.6%

JAHRESHAUPTVERSAMMLUNG 15.03.2024



AUSGABEN 2023

4 VON 7

TOP-Ausgaben 2023

Betriebskosten: 13.996 €

Sportgeräte und Ausstattung: 11.252 €

Verbände: 4.502 €

Übungsleiterentgelt: 3.197 €

Aufwandsentschädigungen: 2.963 €

Versicherungen: 2.795 €

Reparaturen: 1.563 €

Veranstaltungen: 1.300 €

Website: 840 € 

Betriebskosten
24.9%

Sonstiges
24.6%

Sportgeräte
20%

Verbände
8%

Übungsleiter
5.6%

Versicherungen
4.9%

Reparaturen
3%

Veranstaltungen
2.3%

JAHRESHAUPTVERSAMMLUNG 15.03.2024



ABTEILUNGEN 2023

5 VON 7

Basket-
ball Fußball Gymnastik Kinder-

turnen

0 €

35.727 €

586 €

0 €

25.000 €

50.000 €

5.000 €

Tanzen Tennis Tisch-
tennis Volleyball Wandern

35€ 20 €
0 €0 €

23.505 €

2.045 €
412 €

3.008 €
200 €

963 € 524 €

432 €BUDGET 7.081 € 700 € 608 € 336 € 1.824 € 2.016 € 576 € 1.056 €
-12.221 € -586 € -35 € -0 € -20 €-0 € -1.633 € -2.808 € -439 €

+432 € -5.140 € +114 € +573 € +336 € +191 € -792 € +556 € +616 €

0 € 0 €

JAHRESHAUPTVERSAMMLUNG 15.03.2024



RÜCKBLICK ZIELE 2023

Etablierung einer neuen Software zur Mitgliederverwaltung und
Vereinsbuchhaltung

1.

Etablierung von Abteilungsbudgets2.

Etablierung von Übungsleiterzuschüssen3.

Neustrukturierung der Mitgliederbeiträge4.

6 VON 7 JAHRESHAUPTVERSAMMLUNG 15.03.2024



AUSBLICK 2024

Stabilisierung der Einnahmen- und Ausgabenstruktur1.

Aufbau von Wissen zu Fördermittelprozessen und Beantragung von

Fördermitteln

2.

7 VON 7 JAHRESHAUPTVERSAMMLUNG 15.03.2024



Kassenprüfer: 

geprüft wurden: 

Kasse SV Halchter 

Bankkonten und 

|Sparbücher 

|Mitgliedsbeiträge 

Andrea Knackstedt Moritz Feuerstein Tobias Sagehorn 

|Instandhaltungs 
Zuschüsse 

Kassenprüfer 1 

Schatzrmeister 

Kassenprüfungsbericht 2023 vom 11. März 2024 
Geprüft wurde die Buchführung des SV Halchter 

geprüft von: 

A. Kauchedl 

A. Knackslell 

M. Feuesein 

A. Knachsiedt 
M. Feuer sein 

|T. Sogehorn 

Kassenprüfer 2 

Bemerkung 

i0. Steprcbon mid 

0. 

nich! voihomclin 

Kassanprdfer 3 



Vorlage zur Satzungsänderung im §3 

$3 

1. Der Verein bezweckt lediglich die in $2 festgelegten Ziele. Mittel des 
Vereins dürfen nur für satzungsmäßige Zwecke verwendet werden. Die 
Mitglieder erhalten keine Zuwendungen aus Mitteln der Körperschaft. Sie 
haben keinen Anteil am Vereinsvermögen und haben weder bei ihrem 
Austritt aus dem Verein noch bei der Auflösung des Vereins 
irgendwelchen Anspruch auf das Vereinsvermögen. 

2. Die Ämter in den Organen des Vereins sind Ehrenämter. 
3. Es darf keine Person durch Ausgaben, die dem Zweck der Körperschaft 

fremd sind, oder durch unverhältnismäßig hohe Vergütung begünstigt 
werden. 

4. Die Mitgliederversammlung kann abweichend von Absatz 2 und 3 
bestimmen, dass dem Vorstand für seine Vorstandstätigkeit eine 

angemessene Vergütung gezahlt wird. 

Anmerkung: 

In grüner Farbe ist die zur Wahl stehende Ergänzung aufgeführt. 
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